
! ! ! !船舶对大气的污染主要是船
舶发动机及锅炉等设备燃烧燃料
后排放的废气对大气造成污染，
对人体健康造成严重危害，对大
气环境造成严重影响。我国目前
还没有船舶大气排放污染物国家
标准。建议参考国际海事组织
（!"#）出台的 "$%&#'()*(+公
约（防止船舶造成污染国际公约）
中对船舶尾气排放的相关规定，
制定适合我国国情的“船舶大气
污染防治规定”，提出船舶污染物
排放标准。

! ! ! !中国民族工业发展至今，无
论产能还是品质，都已经相当出
色，无奈在很多因素作用下，国内
很多消费者选择的还是国际品
牌。终端消费上不去，再有潜力的
企业也很难做大做强。

要国强必先民自强，中国经
济需要更多国人对民族品牌在
消费环节的“给力支持”。而民族
企业更要以振兴民族品牌为己
任，在品牌营销和产品内容上不
断融汇创新，身体力行发扬国货
精神。

! ! ! !当前，教育改革已进入深水
区，需要重点关注四方面：一是教
育政策要保持相对的连续性和稳
定性。近几年社会资金进入教育
领域越来越少，这与教育政策的
不稳定、不连续不无关系。二是教
育政策出台要有可行性和权威
性。这几年出台的教改政策不可
谓不多，但执行不力。下到地方后
或走样，或被搁置。三是教育改革
不能仅靠顶层设计，还须借助民
间力量。四是教育改革不能翻烧
饼，要循序渐进。

! ! ! !近年来，全国各地对文化事
业硬件投入增加不少，新建了不
少文化设施，但还是不能完全满
足老百姓的文化需求。拿什么文
化产品服务老百姓、怎么运营，
软件配套比硬件建设更需要投
入。但谁来投入、怎么投入？在国
外，很多剧院、演出团队的资金
来源很多元。在中国，无论是国
有企业还是民营企业对文化的
投入仍有不少“条条框框”。为此，
我建议相关部门可以研究这方面
的政策。

! ! ! !政府工作报告提出，市场要
进一步放开，政府要简政放权，这
为我们的社会组织、行业协会的
发展提供了更广阔的舞台。
我建议从五个方面加强行业

协会的作用。一是提升法律地
位；二是行业协会要自律规范；
三是吸引年轻化知识化专业化
的团队加入到行业组织中；四是
理顺关系，加大改革力度，促进
政会分开；五是行业协会自身要
有责任感和使命感，在社会管理
中勇担重任。

! ! ! !一个是央视主播，一个是上海
电视台首席主持人，原本就有不少
“共同语言”。今年两会上，全国政
协委员白岩松和全国人大代表曹
可凡两位“名嘴”相逢，聊起今年两
会要提的议案或提案，两人居然

不谋而合。
白岩松透露，他今年的一个提

案是设立医生日，“这个刻不容缓，
医患关系如此恶劣，全社会缺乏对
医生的尊重，最后倒霉的是我们。”
曹可凡是学医出身，很多同学朋友

都在医院里工作，对此感受同样深
刻，“医疗制度改革非改不可，解决
老百姓看病难、看病贵，才能从根本
上缓解医患矛盾。”
特派记者 陈正宝 宋宁华
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! ! ! !在今年两会里! 我听到最多

的词之一!就是"接地气#$这个曾

被评为网络十大流行语的词汇!

在两会会场上传播甚广$ 审议

%政府工作报告&'提交议案书面

意见'参加小组审议'听到好的

代表发言! 大家都喜欢用这个词

"点赞($

说到)地气(一词!并非完全

是网络的空穴来风$ 在%礼记*月

令& 中写道! 孟春三月!"天气下

降!地气上腾($这个词!原本也有

在高空或深海等远离地面的环境

里长期逗留' 中间接地回到地面

的意思$ 只是到了网络时代!这

个词被引申为广泛接触老百姓!

与最广大的人民群众打成一片!

并迅速蔓延到文化' 政治等各个

领域$

但政府部门要 "接地气(!并

非一蹴而就$ 就今年李克强总理

做的%政府工作报告&而言!代表

们普遍反映! 用了老百姓听得懂

的语言! 回应了老百姓最关心的

问题!"很接地气($ 比如!讲到加

快信用体系建设!要"让失信者寸

步难行! 让守信者一路畅通(+说

到旧区改造!"决不能这边高楼林

立!那里棚户连篇(等$ 这些充满

"李氏风格(的话语一次次引起台

下一阵阵掌声$

吃饭时间!身为记者!和代表

等一起进餐时!我总是习惯"耳

听八方(!曾邂逅了一名参与%政

府工作报告&起草小组的工作人

员$ 这位从人事部借调到%报告&

起草小组的工作人员告诉我!为

了起草政府工作报告!国务院和

相关部委从去年就开始广泛收

集民意!整理了 "#$$多条老百姓

反映较集中的问题!很多意见后

来都被吸纳到 %政府工作报告&

中!即使没有采用的也一一给予

回复$

知屋漏者在宇下! 知政失者

在草野$ 了解民愿'倾听民声'关

注民生! 是坚持群众路线的重要

表现$政策制定的好坏和成效!群

众最有发言权$ 起草政府工作报

告的过程中! 听取老百姓 "原生

态(声音!为的就是让报告更"接

地气(!从而制定出更"贴肉(的民

生政策$

但是!在"两会(中!也并非所

有声音都"接地气($比如!在会议

期间!诸多部委会召开的记者会!

每每成为老记们围追堵截部长们

回应热点话题的时机$ 在农业部

的新闻发布会上! 有老记向农业

部长抛出"转基因食品(的热门话

题! 还追问部长!"你吃转基因食

品吗, (

农业部部长韩长赋如是回

答!)我也吃转基因原料加工的食

品$(他还补充道!)具体来讲就是

豆油! 因为我们国家的豆油主要

是用进口大豆加工的! 进口的大

豆主要都是转基因的大豆$ 这些

进口的转基因大豆都经过国家农

业转基因生物安全委员会等严格

审定!才可以进口的$ (

农业部长吃转基因豆油未

必为虚!但部长吃得!老百姓吃

了就肯定高枕无忧吗, 部长此

言会对老百姓起到怎样的引导

作用,

转基因食品到底对人体是福

是祸! 目前国际上也尚未有确凿

的科学依据下定论$ 在没有定论

的情况下!部长搬出自己的)个人

体验(说事!多少让人觉得)底气(

不足$

敢)晒(私事'敢说大白话'或

是)雷人雷语(未必就是)接地气(

的表现! 公众为何希望政府官员

们多)接地气(!和民众一起上菜

场'挤公交'感受房价, 就是希望

官员们将)亲民秀(从偶尔为之变

为常态$也只有政策决策者'执行

者懂得换位思考! 并非纸上谈

)政(!政策才会有民众拥护!民众

才会由衷地为政府部门履职表现

)点赞($


